
2019中美企业峰会投资合作与影视文化高峰论坛举行

中美影视文化产业发展联盟成立，丘鸿彬出任联盟执行主席

从“新” 出发 再续黑马传奇
———访厦门市国鼎投资集团董事局主席丘鸿彬

和衷共济：
连上一条跨越太平洋的纽带

作为新侨领的丘鸿彬， 为加强中美企
业间的交流殚精竭虑。

4 月 30 日， 中美企业峰会在美国洛杉
矶举行特别仪式， 任命丘鸿彬为中美企业
峰会理事长。 当天丘鸿彬在接受采访时表
示：“中美企业峰会是企业家交流合作的优

享平台， 让永远进取的企业家精神在此彰
显，让百年难遇的历史商机在此涌现。 我将
以中美企业峰会为依托，始终贯彻‘峰会永
不落幕，服务天天进行’的理念，为中美企
业的国际化运作提供全方位服务。 ”

中美企业峰会成立伊始便得到美国国
会贸易委员会、 美国中小企业署和相关各
州政府以及我国驻美国洛杉矶、纽约和旧
金山领事馆等中美两国政府部门的大
力支持。 十年来，峰会获得了长足发展，
目前已有中美两国加盟企业 1500 多家，
基本上是所属行业有特色、有影响、发展
前景良好的企业， 共有来自我国 23 个省
（区、市）以及美国 16 个州市的近 600 名中
美企业家在峰会期间进行了交流， 先后有
多家年营业额超过 20 亿元人民币的企业
负责人参加峰会。 截至目前，共有百余个项

目在对接。
跨越太平洋， 峰会在中美企业家之间

连上了纽带，中国企业家不仅开阔了视野，
而且增强了在海外拓展的信心， 美国企业
家也有了更直观了解中国企业动向的机
会，开启了中美经济交流多元化，尤其是中
小企业多样性民间交流的窗口， 成为连接
中美企业的新桥梁， 通过搭建平台整合中
美两地的资源， 在国际经济格局变化中创
造并把握商机。

丘鸿彬就任中美企业峰会理事长以
来，为中美两国企业广泛深入的交流合作、
为中美经济文化的融通发展不断贡献自己
的力量。

金鸡唱晓：
中美影视联盟助力“国际影都”

丘鸿彬布局影视产业，已是骐骥千里，
非一日之功。

今年 9 月 10 日，在厦门“9·8”投资贸
易洽谈会重点打造的高端影视论坛———
2019 中美企业峰会投资合作与影视文化高
峰论坛上， 丘鸿彬以中美影视文化产业发
展联盟执行主席的身份出席。 他表示，中美
企业峰会已成功举办十届， 论坛规模不断
发展扩大， 其品牌影响力已成为促进中美

企业家合作的金字招牌。 这次与“厦洽会”
组委会共同举办论坛，采取“引进来”和“走
出去”的招商机制，借助金鸡百花电影节落
地厦门这一契机，深入探讨中美影视合作，
希望借助美国发达的影视技术和成熟的文
化产业优势，发展厦门的影视文化产业，助
力厦门打造“影视之都”———中国的戛纳。

在论坛上， 中美企业家就投资合作与
影视文化产业发展进行了深入探讨， 中美
影视文化产业发展联盟正式启动。 在“中美
影视产业合作与发展高峰论坛” 高端对话
中，好莱坞代表荷兰莉、美国电影协会代表
冯伟、亚太影展代表吴钧、美中电影节代表
谢忠围绕主题， 深入讨论了中美影视产业
融合的路径与模式， 论坛在精彩的思想碰
撞与提炼后达成共识： 中国影视产业要走
向国际，离不开国际合作。 中美在影视产业
方面的合作潜力巨大，美国影视产业发达，
在资金投入、制作技术、宣传营销手段等方
面具有诸多优势； 而中国则具有悠久历史
和文化艺术资源，且中国有广大观众群体，
电影市场发展迅速， 双方完全可以做到取
长补短、优势互补。 中美企业峰会出品的纪
录片《面向长城》也在论坛上发布。

此外，丘鸿彬还与美国电影协会、美中
国际电影节、亚太电影制片人联盟、亚太影
展、 台湾微电影协会等就共同推动中美影
视文化产业发展进行深入探讨， 并取得了
共识。 未来，双方将聚拢大量影视企业，借
助中美影视文化产业发展联盟这个平台，
为未来厦门影视产业的发展提供动力。

据丘鸿彬透露， 每年有 500 到 700 个
剧组在厦门拍电影， 且厦门获得了金鸡百
花电影节未来五届十年的举办权加持，影
视的发展前景愈来愈好。 而联盟拥有资源
优势，可以对接好莱坞影视资源，包括知名
的导演、电影节的主席等。

返绿保林：
开启互联网时代的孝德文化

“百善孝为先，常存仁孝心”，这是丘鸿
彬的心声。

丘鸿彬在家中排行老幺， 年少时进部
队，年轻时闯美国，如今回到最初出发的地

方。 他说：“其实在海外许多华人华侨并不
知道自己的根在哪儿，宗亲在哪儿，只知道
大概的方位。 如果运用互联网祭祖，所有的
信息都能够录入其中， 或许他们也能回到
先人最初出发的地方。 ”

丘鸿彬说：“以前在国外， 每逢清明时
节无处寄托哀思。 铁血男儿也有三寸柔情，
记忆中的此情此景，何人不触发故园情？ 归
国后我重新去寻找先人安息的地方， 但因
无考据记载具体位置， 有一些已经被掩埋
在深山之中了。 ”失落中的丘鸿彬在思考如
何将孝德文化结合新时代的发展， 将传统
延续下去。

长期以来，清明时节，山上会萦绕几缕
新烟， 一大丛荒芜的杂草被人们挥舞着镰
刀割去，这是传统的向先人致敬的方式。 但
这种做法占地广， 且会导致部分城市规划
无法顺利实施， 而祭祀时的烧纸行为也容
易引发森林火灾，导致生态的破坏。 有报道
称，森林火灾近九成源于人祸，每年都会有
消防员在森林火险中遇险， 为此国家投入

的人力、物力成本在增多。 随着人口的递增
以及人口老龄化社会的到来， 孝德传统与
生态保护发展的天平愈发失衡。

国鼎集团创建近 6 年来， 投入巨额资
金研发出全新模式， 开启互联网时代的孝
德文化先河， 目前国鼎集团中华孝德文化
大观园已被国家民政部列入推广名单。

丘鸿彬介绍：“我们要把中华孝德文化
发展起来，这个项目研究了六年，具体打造
了两年，现在在江西落地，得到民政部、江
西省民政厅的支持。 ”

“绿水青山就是金山银山。 ”据了解，互
联网时代的孝德文化新模式是在贯彻绿色
生态发展指示精神及响应党和国家的五大
发展理念中，结合大众创业、万众创新，在
互联网+的大背景下，乘着民政部等九部门
联合发文的利好东风应运而生的。

据悉， 占地 300 亩的中华孝德文化大
观园规划独特，地面为周易、孝德、祭祀、民
俗等园林式文化景观大广场， 可为国家推
行新政策提供最有力的支持。

丘鸿彬介绍了互联网时代的孝德文化
运作形式：“未来我们只需在一个地方就能
完成对于整个家族的祭拜， 用时仅需几分
钟， 这片祭祀区域将按照五星级的最高标
准来规划设计。 我们还会打造生命镜像网，

开发一款应用 App，将逝者生前的全部照片
存储下来，让祭祀者通过 VR 技术身临其境
地观看影像资料追忆先人。 ”

经过国鼎集团的不懈努力， 中华孝德
文化大观园在国家生态文明试验区发展战
略的指导下已经取得数据族谱、 网络遗产
托管、电子仿真香等 20 余项国家专利。 国
鼎集团将在全国实施“一城一园、 一城多
园”的战略布局，倾力打造中华孝德文化大
观园样本。

与时俱进：
创新区块链产业追梦新时代

区块链在中国正掀起新的发展热潮，
丘鸿彬亦与时俱进。

区块链从技术构想走入现实， 已日益
显现出赋能产业革新和助推经济发展的引
擎作用。 丘鸿彬表示，国鼎集团将重点运用
区块链技术， 为企业布局的影视及绿色生
态殡葬+互联网两个板块服务。“比如说殡

葬产业， 我们在厦门大学教授的指导下专
门做了中华孝德文化营的规划。 ”

纵观全球， 许多国家都在加快布局区
块链技术发展， 区块链技术应用现已拓展
到数字金融、物联网、智能制造、供应链管
理、数字资产交易等多个领域。 国鼎集团重
点布局区块链， 为推动企业高质量创新发
展提供动力。

新莲出水分外香，“跨行业发展， 中美
影视产业联盟、互联网+殡葬项目是国鼎的
主业延伸。 ”国鼎集团布局新领域，打造区
块链，拓宽新发展。 除此之外，他们还在文
化产业、旅游地产、体育等产业进行战略布
局，促进国鼎集团的主业延伸。

倘若说国鼎集团的主业是一颗熠熠生
辉的明珠， 那么这一系列商业版图规划则
是引线，共同串联起国鼎商业的碧海蓝天。
而丘鸿彬， 作为集团的领路人， 他铁血情
怀、古道热肠；他意志如磐、坚韧果敢；他带
领着国鼎集团逐梦未来，内化于心，外化于
行。

梦想不会自动实现，奋斗是其桥梁；目
标不会自动抵达，奔跑才有远方。 丘鸿彬把
对美好生活的向往、对人生出彩的渴望，熔
铸到共筑中国梦的奋斗征程中， 不驰于梦
想、不骛于虚声，与时代共奔腾。中华孝德文化园效果图

厦门市国鼎投资集团董事局主席丘鸿彬

蓝天碧海飞白浪，天风海涛曲未央。
近日，因为第 28 届中国金鸡百花电影节的举办，厦

门星光熠熠，惊艳了全国，影视之城正在崛起，厦门的影
视产业链亦环环相扣。“影视产业也是国鼎投资集团的
发展方向。 ”厦门市国鼎投资集团董事局主席丘鸿彬正
在下一盘大棋，他在国鼎的观音山总部大楼，透过落地
窗远眺着无边的大海，回忆起了自己的奋斗历程。

丘鸿彬 2013年 1 月从美国回到祖国， 创立了厦门
市国鼎集团。 2014 年， 他被誉为“厦门商界的一匹黑
马”， 在追梦之路上始终保持领跑者的姿态。 集团本着
“爱国爱乡、锐意进取、同心协力、建设祖国”的宗旨，借
助中美企业峰会之势对接金鸡百花与好莱坞的影视资
源，乘着区块链的规划与应用东风，作为掌舵人的丘鸿
彬带领集团擘画着跨界产业发展的新格局。
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丘鸿彬出任中美企业峰会理事长


